

# Los obispos argentinos afirman que en su país hay una crisis de autoridad

(AFP, UPI, DPA y SIPE)

BUENOS AIRES, 26 de junio.— Argentina sufre una "crisis de autoridad" y se impone un retorno al estado de derecho, afirmó aquí la Asamblea Episcopal en un documento que saldrá a la luz la semana próxima, pero cuyos conceptos centrales se conocieron hoy.

"Nos hemos olvidado que el acatamiento que debemos a la ley nos obliga por igual a todos, a quienes poseen la fuerza económica, militar o social, como a los que nada poseen", indicaron los obispos.

La dedicatoria eclesial, de fuerte tono crítico hacia el Gobierno militar, es la síntesis de la última reunión de las jerarquías católicas, en Buenos Aires en la primera semana de mayo último.

Por otro lado el vicepresidente primero del Justicialismo (peronismo), Deolinda Bittel, aconsejó al gobierno "reconocer los errores en que viene incurriendo desde hace cinco años "para evitar" la catástrofe, ya que por este camino, el país se hunde irremediablemente".

El ex gobernador de la provincia Argentina del Chaco, quien se encuentra al frente del movimiento por la situación de arresto que pesa sobre la vida de Perón, sostuvo que "hoy vivimos una crisis financiera y económica que tiene su raíz política".

Por otro lado, la agencia SIPE difundió un texto "enviado desde Argentina, "por un integrante de una agrupación denominada como "Oficiales Peronistas Juan José Valle".

Estas son partes de su contenido:

Como capitán del Ejército Argentino, al cual me incorporé en función de las históricas tradiciones sanmartinianas y de los generales Mosconi, Savio, Daldich y Perón, que lucharon por rescatar la Soberanía Nacional conculcada por los intereses de la antipatria snárquica, he asumido la decisión de dar a conocer un testimonio sobre la situación imperante en mi país, hoy sometido a un Gobierno Militar que ha dejado de lado cualquier ideal inherente a la misión de las Fuerzas Armadas.

Las distintas funciones que cumplí desde marzo de 1976, mes en el que la Institución Armada decidió el derrocamiento del Gobierno Constitucional presidido por la Señora María Estela Martínez de Perón, me habilitan para realizar las denuncias que doy a conocer en el exterior, ya que no existen canales dentro de Argentina para informar con veracidad al Pueblo. Las afirmaciones que a continuación efectuaré parte de la seguridad de interpretar el sentimiento de muchos Jefes

y Oficiales dispuestos a luchar siempre por una Patria libre de toda opresión extranjera y del círculo oligárquico apoderado en estos momentos del poder.

## OBJETIVOS DEL 24 DE MARZO

"Los objetivos centrales de la política trazada por la Junta Militar, el Estado Mayor Conjunto y la Comandancia de las Tres Armas, estuvieron relacionados con el aniquilamiento de la Subversión Marxista representada por las organizaciones guerrilleras —especialmente Montoneros y Ejército Revolucionario del Pueblo—, los partidos políticos izquierdistas o populistas, la Confederación General del Trabajo (CGT) de tendencia casi totalmente peronista y los sindicatos obreros, los sectores inclinados a la izquierda de la Iglesia Católica, el movimiento estudiantil universitario y secundario, y algunos grupos empresariales que favorecían el desarrollo subversivo.

"Para poner en práctica esos objetivos era preciso centralizar el mando desde el punto de vista político y militar eliminando o neutralizando las fuerzas.

## TRES AÑOS DESPUES

El primer error que a mi criterio se cometió, aunque esta conclusión la saqué tres años después, fue el de ignorar que las luchas políticas por la toma del poder y las batallas militares se deciden fundamentalmente en el terreno interno. A ningún militar argentino se le pueden escapar las enseñanzas y consecuencias que dejó el accionar del Peronismo cuando en 1946 triunfa electoralmente y consigue una gran mayoría sindical sin tener apoyos políticos o económicos considerables y antiguos. En ese entonces se dijo "que el Movimiento Peronista estaba respaldado desde el Gobierno surgido del movimiento de las Fuerzas Armadas del 4 de junio de 1943", pero todos los sectores y partidos que de una u otra forma fueron favorecidos a partir de 1955, 1966 y probablemente desde el momento que asumió la Presidencia el Teniente General Roberto Eduardo Viola, no lograron nunca la adhesión mayoritaria. Esto nos indica a un sector de Jefes y Oficiales que para derrotar a un enemigo son insuficientes y a veces inútiles los métodos basados en la convicción de luchar contra fuerzas sostenidas casi exclusivamente desde el exterior, sin dejar de lado que los apoyos exteriores existen.

uno + uno 27/6/81

## ► Afirma la Asamblea Episcopal

# Sufre Argentina una "crisis de autoridad"

## ► Necesario el retorno al estado de derecho: la Iglesia Católica

BUENOS AIRES, 26 de junio (AFP, AP, UPI, Latin, IPS y PL).—Argentina sufre una "crisis de autoridad" y se impone el retorno al estado de derecho, afirmó aquí la Asamblea Episcopal —el más alto organismo colegiado de la Iglesia Católica argentina—, en un documento que se hará público la próxima semana pero cuyos conceptos centrales fueron adelantados hoy.

"Nos hemos olvidado que el acatamiento que debemos a la ley nos obliga por igual a todos, a quienes poseen la fuerza económica, militar o social, como a los que nada poseen", afirmaron los obispos.

Mientras, en un nuevo agregado a la crisis política, social y económica que vive el país, voceros de la marina de guerra desmintieron hoy versiones periodísticas que hablaban del retiro del jefe del arma, almirante Armando Lambruschini, antes del tiempo reglamentario para ello, debido a la inconformidad de los oficiales navales con la situación nacional.

El gremio metalúrgico denunció hoy, que 110 mil trabajadores de esa rama perdieron sus empleos en los cinco años de gobierno militar, y señala que "continúan los despidos, las suspensiones y reclamos salariales en diversas empresas". Los dirigentes hicieron su denuncia luego de una entrevista que sostuvieron con el ministro del Trabajo.

Mientras la cancillería anunció hoy por medio de un comunicado oficial que Argentina evitará actitudes que puedan afectar la mediación papal en el conflicto limítrofe con Chile, la prensa de esta capital prosiguió sus ataques al mediador del Vaticano. El diario *La Prensa* afirma hoy que "los deseos de muchos diplomáticos argentinos" son que llegue pronto a su fin la participación del cardenal Antonio Samore en la mediación papal en el diferendo limítrofe del Beagle".

La declaración episcopal, que es fruto de la reunión de la más alta jerarquía eclesial efectuada a fines de mayo último, señala en otra de sus partes que "acom-

pañando a nuestro pueblo en la vida de cada día advertimos que su drama actual no se expresa en investigaciones históricas, ni en elucubraciones filosóficas, sino en la angustia de su situación económica. Destacan al respecto, como uno de los dramas agobiantes del pueblo argentino, el cuatro por ciento de desocupados sobre una población económicamente activa de poco más de diez millones de personas.

El documento de los obispos, de fuerte tono crítico hacia el gobierno militar, señala también que "se hace indispensable el discernimiento entre la justificación de la lucha contra la guerrilla y la de los métodos empleados en esa lucha", al referirse al problema de los derechos humanos y los más de seis mil detenidos desaparecidos.

"Entendemos que por ser la reconciliación obra de la caridad y también de la libertad, ésta debe restituirse en el pleno ejercicio de los derechos ciudadanos", concluye el documento.